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廖委員國棟：（在席位上）要再講清楚一點。 

王委員惠美：（在席位上）你們黨中央有授權嗎？ 

陳委員明文：不用授權。 

主席：第 8 案修正通過。進行第 9 案。 

請陳委員明文發言。 

陳委員明文：主席、各位列席官員、各位同仁。本席建議，第 9 案倒數第 4 行「如因民進黨」幾個

字刪除。 

主席：刪除之後修正通過。 

請問各位，對第 10 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 11 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 12 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 13 案有無異議？（無）無異議，通過。 

第 14 案原提案內容第 3 行以下「由於地價稅每三年檢討提高……雪上加霜」修正為「由於公

告地價造成私校的經營雪上加霜」，其餘照原提案內容。請問各位，有無異議？（無）無異議

，修正通過。 

第 15 案說明的第二行「今日（2016 年 3 月 28 日，週一）下午五時前」，改為「本周三下午

五時前」提供，不是今天，修正通過。 

請問各位，對第 16 案有無異議？（無）無異議，通過。 

第 17 案原提案內容第 3 行「爰提案要求台電公司」修正為「爰提案要求經濟部所屬國營事業

」，其餘照原提案內容，請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 18 案有無異議？ 

請台糖公司楊總經理說明。 

楊總經理錦榮：主席、各位委員。針對第 18 案，我們也向委員報告過，原則上，我們建議將 10 行

以下修正為「台糖公司握有許多土地，其中的土地不乏原住民的傳統居住地、耕作地、傳統活

動區；審計部調查發現，有許多土地不是被占用就是閒置荒廢一旁，應有效利用並使之活化。

台糖公司應清查所有土地的來源，並依據原住民族基本法第二十二條規定，協同原住民族委員

會及當地原住民制定土地使用方案，以利地方發展與繁榮。」 

主席：請問廖委員同不同意？台糖不要成立調查委員…… 

廖委員國棟：（在席位上）要，台糖是要刪除「國有非公用」…… 

主席：原提案人既然不同意，就照原提案通過。 

楊總經理錦榮：沒有，我向主席和提案委員報告，我們就是建議把「國有非公用」字樣刪除，也不

必成立調查委員會，只要照委員剛才質詢時指示的，清查就好。 

主席：但是調查委員會還是要留住喔！ 

孔委員文吉：（在席位上）調查委員會要留住。 

主席：你們的清查要透過調查委員會的機制，再回到調查委員會檢查這樣的清查有沒有疏漏，以及
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針對清查出來的資料要做什麼後續處理，這是調查委員會的功能，不是只有清查這件事，我相

信廖委員和高委員金素梅的意思是這樣，也就是不要你們只清查，而是也要有行政作為。 

楊總經理錦榮：可不可以由台糖公司自行清查？要是成立調查委員會，不知道它屬於何種法律位階

。我們公司一定會負責清查。 

主席：但你們還是可以成立調查委員會啊！ 

王委員惠美：（在席位上）只是程序而已。 

廖委員國棟：（在席位上）經濟部也可以成立。 

主席：我舉一個案例，回想台塑新的九人小組成立時，王瑞瑜總經理就在自己的公司裡成立了調查

委員會，可見就公司治理而言，這本來就是可以做的，不像立法院要成立調查委員會還要合乎

組織法等規定，你們不需要這樣，在公司治理上，你們面對這個問題，可以自己清查，也可以

決定後續作為，再向委員會說明，所以沒有問題。 

陳董事長昭義：我本來的意思是台糖本身應該就可以調查了，不過由本部組成調查委員會，我覺得

也可以。 

主席：好，本案照案通過。 

高委員金素梅：（在席位上）一個月內成立好嗎？ 

主席：好，加上「一個月內成立」，因此第 18 案倒數第 5 行以下修正為「經濟部於一個月內協同

經濟部國營會、台糖公司成立調查委員會」，修正通過。 

請問各位，對第 19 案有無異議？（無）無異議，通過。 

第 20 案倒數第 2 行「於二週內」修正為「於一個月內」，其餘照原提案內容。請問各位委員

，有無異議？（無）無異議，通過。 

第 21 案第 4 行「FOB 每桶 40.92 美元」修正為「FOB 每桶 35.54 美元」，其餘照原提案內容

。請問各位委員，有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 22 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 23 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 24 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 25 案有無異議？（無）無異議，通過。 

繼續進行詢答。請管委員碧玲發言。 

管委員碧玲：主席、各位列席官員、各位同仁。請問經濟部鄧部長，針對 4 月 1 日電價是要緩降，

還是重新試算降幅與分級，包括要怎麼降、是否需要重新試算、是否緩降等相關問題，如果立

法院在 4 月底之前經過與社會足夠、充份對話之後，又有新的提議通過，你們再回溯到 4 月 1

日起計算生效，這樣來得及嗎？ 

主席：請經濟部鄧部長說明。 

鄧部長振中：主席、各位委員。工業用戶要 1 個月以後才會收到帳單。 

管委員碧玲：那民生呢？ 

鄧部長振中：民生用戶大概要 2 個月才會開始收到帳單。 


